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日本神奈川县 29 日在相模
湖交流中心举行追悼会， 悼念二
战时期为修建相模湖水库而死难
的中国和日本等国劳工。

当天， 神奈川县及相模原市
部分官员， 中国驻日本大使馆参
赞，韩国驻横滨总领事馆官员，在
日华侨、朝侨、韩侨团体代表以及
当地中小学生等近 200 人来到位
于相模湖畔的相模湖交流中心，
追悼在建设相模湖水库中死难的
劳工。

追悼会一开始，3 名当地小
学生点燃蜡烛，寄托哀思，祈祷和
平友好。 随后，各界致悼词，表达
对死难劳工的哀思。

中国驻日本大使馆参赞倪健
致辞时表示， 日本军国主义发起
的侵略战争给亚洲人民带来深重
灾难。 1944 年 4 月，日军为修建
相模湖水库在中国山东省强掳近
300 名中国劳工， 其中 28 人遇
难。他说，我们不能忘记这段悲惨
历史，应该以史为鉴面向未来，吸
取教训，绝不让悲剧重演。 今年是
中日和平友好条约缔结 40 周年，
中日两国关系重回正轨，希望两国

政府和人民珍惜这一难得局面，共
同推进两国关系进一步发展。

追悼会上，全体与会者起立默
哀并敬献鲜花。 随后，学生们进行
了诗歌朗诵和舞蹈表演。与会者最
后合唱歌曲，表达对死难劳工的哀
思以及对和平未来的祈愿。

追悼会结束后， 部分与会者
来到相模湖水库大坝上献花，以
寄托哀思。

相模湖水库是日本第一个多
用途人工湖， 于 1940 年至 1947
年修建， 现已成为神奈川县居民
不可缺少的饮用水水库、 发电站
和休闲胜地。 为修建相模湖水库，
日本先后征用劳工 360 万人次。
除朝鲜、韩国和日本的劳工外，还
有被侵华日军强掳到日本的近
300 名中国人。 由于极其恶劣的
劳动条件加上遭受非人欺凌，仅
有姓名记载的遇难劳工就达 83
人，其中包括 28 名中国劳工。

日本有识之士和进步团体为
悼念死难者成立了“相模湖水库
建设殉难者联合追悼会实行委员
会”， 从 1979 年起每年 7 月底都
会举行追悼会。 （新华）

印度尼西亚旅游度假胜地
龙目岛 29 日清晨发生 6.4 级地
震。 印尼官员说，地震造成至少
10 人死亡、40 人受伤。 震中位
于龙目岛北部陆地，因而没有引
发海啸。

美国地质调查局监测到，震
中位置在西努沙登加拉省首府马
塔兰东北部 50 公里处， 震源深
度只有 7 公里，属于浅层地震。

印尼抗灾署官员说，主震过
后，发生大约 66 次余震，其中级
别最高的一次震级达到 5.7 级。
龙目岛附近的巴厘岛震感明显。

抗灾署发言人苏托波介绍，
主震持续大约 10 秒， 至少 10 人
死亡、40 人受伤；随着更多灾情报
告汇总上报，死伤数字可能增加。

苏托波说，龙目岛东部灾情
最严重，10 名遇难者中 8 人在
东部丧生，包括一名马来西亚游
客。 马来西亚方面尚未证实这一
消息。

这起地震发生在当地时间

大约 5 时 47 分， 当时大多数人
还没起床。

中国驻登巴萨总领馆当天
发布消息，说截至目前尚无中国
公民在地震中伤亡的报告。 登巴
萨是巴厘省首府。

由于担心地震引发山体滑
坡，龙目岛上的林贾尼火山国家
公园暂时关闭。 这座公园是不少
徒步者和登山客的“圣地”。

游客让 - 保罗·沃尔茨基尔
特在睡梦中被地震惊醒。 他告诉
路透社记者，他看见酒店游泳池
的水像海浪一样涌起，“持续了
大概二三十秒”。

他说：“我四处走了走，没看
到哪儿有损毁。 可能农村会有受
损情况。 ”

印尼地处环太平洋地震带，
每年发生大小地震数千次。2004
年 12 月， 印尼苏门答腊岛附近
海域发生强烈地震并引发印度
洋海啸，造成重大人员伤亡。

王宏彬（新华社特稿）

截至 28 日，美国加利福尼
亚州北部一场山火延烧将近一
周，死亡人数攀升至 5 人，烧毁
超过 500 座建筑物，迫使将近 4
万人疏散。 美国政府当天表示，
大火已烧毁 8 万公顷土地，且在
一夜之间扩大了一倍面积。特朗
普宣布加州进入紧急状态。

消防部门预计， 火还将持
续大约一周。

这场山火始于 23 日，26 日
骤然猛烈，烧过萨克拉门托河，
逼近加州首府萨克拉门托市以
北大约 240 公里、 人口超过 9
万的雷丁市。

过火面积已达 1.95 万公
顷，3.8 万多人疏散， 超过 500

座建筑物损毁， 其中一些居民
区全部烧毁。“大火所过之处一
切尽毁，” 加州林业和消防局发
言人斯科特·麦克莱恩说。 雷丁市
警察局局长罗杰·摩尔告诉《洛杉
矶时报》，他的家毁于大火。

居民莉兹·威廉斯把两个
孩子放上汽车，开车撤离，却发
现路上挤满逃难的汽车。 最终，
她把车开上人行便道， 才得以
脱身。“我从来没有经历过这么
可怕的事，” 她告诉美联社记
者，“我不知道火是不是会从树
丛后突然冒出来，把我吞掉。 我
只想离开这里。 ”

消防部门投入大约 3400
名消防员以及直升机和固定翼

飞机灭火，协助居民疏散；两名
消防员遇难。 路透社援引雷丁
市一家医院的消息报道， 院方
收治 8 名伤员， 包括 3 名消防
员。

哥伦比亚广播公司报道，9
人在火灾中失踪， 包括一名老
年妇女和她的两个重孙辈孩
子。 老妇人的丈夫说，他 26 日
晚出门办事， 突然接到重孙从
家里打来的电话。“他说：‘爷
爷，快回来，火烧过来了。 ’失去
了他们， 我不知道怎么活下
去。 ”

加州林业和消防局局长
肯·平洛特说， 由于高温干旱，
火势难以控制， 至今山火仅在

3%的区域受到控制，预计将继
续燃烧至少一周。“离扑灭还远
得很。 ”

山火是加州“常客”。 路透
社援引美国国家跨部门消防中
心的数据报道， 今年火情是 10
年来山火季开始阶段最严重的
一次， 全州过火面积超过 11 万
公顷；全国范围内，过火面积已
经达到 168 万公顷， 虽然低于
2017 年头 7 个月的数字，但远高
于过去 10 年同时期平均水平。

除雷丁附近的山火， 大火
还在加州北部约塞米蒂国家公
园外和加州南部城市洛杉矶东
部的圣哈辛托山燃烧。

惠晓霜（新华社特稿）

参加过诺曼底登陆战役的英国 95 岁老
兵查尔斯·贝蒂， 由北安普敦大学授予博士
学位。

贝蒂 1923 年出生在英国兰开郡， 现居
西班牙贝纳尔马丹那。 他用 5 年时间读完远
程课程并写完一篇论文后获颁学位，成为有
史以来获得英国大学博士学位的最年长者。

贝蒂与 93 岁妻子艾琳 26 日飞到英国参
加学位颁发典礼。 参加典礼的还有他们住在
英国的 68 岁女儿吉莉恩·奥克海姆。

英国 《泰晤士报》28 日援引贝蒂的话
说 ：“我刚搬到西班牙时就听到这样一句
话，经常笑和动脑子使人长寿。 ”

贝蒂 14 岁从学校肄业，21 岁参加诺曼
底登陆战役时是英国威尔士火枪团的一名
下士， 二战后退役， 参加了教师培训课程，
取得教师资格证，先后担任小学老师、校长
和学校督察员。

贝蒂 70 岁退休后开始读美国加利福尼
亚海岸大学远程课程，75 岁时获得第一个
博士学位，90 岁时开始读北安普敦大学的
远程课程。 � � � � � （新华）

阿富汗塔利班一名高层头目
28 日说，塔利班本周早些时候在
卡塔尔首次直接与美国官员会
面，初步讨论和解对话的前景。

这名不愿公开姓名的塔利班
高层头目告诉美联社， 塔利班代
表本周早些时候在卡塔尔与美国
国务院南亚和中亚司副助理司长
爱丽丝·韦尔斯会面，现场“气氛
积极，讨论有益”。

塔利班在卡塔尔首都多哈设
有办事处。 阿富汗塔利班前高层
人士阿迦·贾恩·穆赫蒂斯姆说，
双方的确在多哈会面，“塔利班希
望解决他们与美国人之间的问
题，结束（外国）侵略”。

美方既没有证实、 也没有否
认直接接触塔利班高层人员。

不过，韦尔斯本周身处多哈。
美国国务院在她回国后发表声
明， 说韦尔斯在多哈与卡塔尔王
室成员会面，“美方正与阿富汗政
府密切磋商， 探索推进和平进程
的各种途径”。

声明重申， 围绕阿富汗今后
政治安排的任何对话都将在塔利
班与阿政府之间举行。

阿富汗塔利班先前多次要
求，先与美方直接对话，再与阿富
汗政府谈； 而美国一贯立场是谈
判方必须包括阿富汗政府。 多名
美国官员本月 16 日披露，美方对
与塔利班直接对话持开放态度，
希望借对话促成这一武装组织与
阿富汗政府对话与和解。 多家媒
体当时分析，美国总统唐纳德·特
朗普领导的政府对阿富汗的政策
显现转变迹象。

按美联社的说法， 塔利班希
望面对面与美方讨论后者对这一
组织的“安全关切”，希望美方给
出大约 1.5 万驻阿外国部队撤离
阿富汗的时间表。

美联社报道， 虽然不清楚下
次会面的确切时间和人员， 那名
不愿公开姓名的阿富汗塔利班高
层人士确信，双方会再见面。

闫洁（新华社特稿）
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羊城晚报讯 记者周方平报
道：2018 年 CBA 选秀大会昨天
在北京举行，广东宏远队摘下两
名球员，分别是来自山东队的纪
祥和来自 CUBA 北京大学的万
圣伟， 其中万圣伟具有 CUBA
第 一 中 锋 兼 CUBA 总 决 赛
MVP 的称号。

本届选秀大会共有 14 名球
员被选中， 创造了新的纪录，其
中首轮有 9 人被选中，次轮有 5
人被选中。 上一届 CBA 选秀大
会共有 11 名球员被选中。 吉林
队通过交换获得了八一队的状
元签，他们在首轮第一顺位摘下
来 自 NBL 河 南 队 的 姜 宇 星 。

NBL 合肥队的袁振梁被四川队
选中成为榜眼秀，NBL 洛阳队的
刘帅被天津队选中成为探花秀。
有 10 支球队利用选秀权摘下了
心仪的目标，其中天津、青岛、广
州和广东在两轮选秀中都行使
了自己的选秀权。

广东队之所以选中纪祥和
万圣伟，宏远俱乐部总经理朱芳
雨表示：“他们打球都有脑子。 相
对现时的技术、身高等，我们更
看重他们的头脑。 ”

广州队选中原来在广东宏
远的田宇恒和来自 NBL 拉萨队
的司坤，深圳马可波罗队则两轮
都弃权。

羊城晚报讯 记者周方平报
道：2018 年中国接力公开赛暨“亚
运城”天赋田径挑战赛昨日在广东
省体育场结束，正在备战亚运会的
中国男女 4×100 接力队也参加
了比赛，这也是他们出征亚运会前
的最后一场国内正式比赛。

男子 4×100 米， 苏炳添和
谢震业都未参赛。 中国队派出徐
海洋、糜弘、别舸和许周政的第
二阵容，该阵容是第一次进入实
战，实战中可以看出这套阵容仍
存在着配合不默契的问题，最后
中国队以 39 秒 12 的成绩获得
冠军。 国家接力队袁国强赛后表
示， 这套阵容很少进行配合，所
以在交接棒时并不流畅。 他透
露，这四名选手加上梁劲生基本
上就是亚运会中国队的男子
4×100 米接力阵容，“但具体出
谁，得看他们的状态”。

据悉，苏炳添和谢震业在亚
运会将专心于自己的主项———
100 米和 200 米，接力一项或许
会让年轻选手登场亮相。

在女子 4×100 米比赛中，
中国队派出梁小静、 黄瑰芬、孔
令微和袁琦琦阵容，这个组合是
第一次出现。 由于中国队实力远
在其他队伍之上， 最终以 43 秒
53 获得冠军， 但比第一主力阵
容（梁小静 、韦永丽 、葛曼棋和袁
琦琦 ）在伦敦跑出的 42 秒 59 要
慢不少。

本次赛事是国内首创、 全民
参与的田径接力赛， 任何符合参
赛条件的国内外学生和社会各地
区的田径爱好者均可报名参赛。
比赛以 4×100 米为主要形式，同
时还增加了全国首创的 2×100
米接力赛， 与 200 米单项决赛同
时进行，人数突破了 1000 人。
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广州夺男足金牌
羊城晚报讯 记者苏荇、实习

生吴柏林报道： 广东省第十五届
运动会昨日进行了男子足球甲组
收官战， 广州队赢得这块颇具分
量的金牌。 另外皮划艇 （激流回
旋）、体操和摔跤项目多项决赛同
时举行，总共决出10枚金牌。

在昨日下午结束的男子甲组
足球决赛（第三十二场）中，广州队
以2比1战胜佛山队， 为广州体育代
表团再添1枚金牌。

摔跤项目决出3枚金牌，中山
队的周露拿到女子乙组自由式51
公斤淘汰赛金牌， 来自广州的罗
永权代表省体校代表团拿到男子
乙组自由式50公斤淘汰赛金牌，
男子乙组自由式56公斤淘汰赛金
牌被河源队的张烨拿到。

皮划艇（激流回旋）项目，肇庆
队的三位运动员包揽了四项决赛
中的3枚金牌， 分别是女子甲组单
人划艇决赛的冠军李晴怡，男子甲
组单人皮艇决赛的冠军黄梓轩和
女子甲组单人皮艇决赛的冠军苏
婷婷。 不仅如此，男子甲组单人划
艇决赛的金牌获得者，代表省体校
出战的曾庆森同样来自肇庆。

体操方面进行了男、女子9岁
组团体决赛第六场， 广州队包揽
了这个项目的金牌。

广州代表团和肇庆代表团目
前的总金牌数达到了49枚和21
枚，位列金牌榜的第一和第三位。

省运会·焦点

●2018年国际乒联巡回赛
澳大利亚公开赛昨天落下帷幕，
男女单打决赛均在中国选手之
间展开。 女单决赛中，广东名将
刘诗雯在一波三折的逆转与反
逆转好戏中， 以4比3险胜队友
丁宁，继卡塔尔公开赛后，夺得
个人本赛季第二个白金站公开

赛女单冠军。 男单决赛中，许昕
以4比1击败队友刘丁硕， 捧得
冠军。 （魏超然）

●珠江啤酒·2018广东省
男篮联赛季后赛28日晚拉开帷
幕，在一场焦点战中，做客的顺
德在领先28分的情况下， 一度
被江门追近至个位数， 最后凭

借丰富的经验才稳住局势，以
102比81有惊无险地取得季后
赛首胜。 双方第二回合的比赛
将于8月4日在顺德主场进行。

季后赛首轮其它赛果，清
远 67比 99负深圳 、 珠海 73比
100负河源、 汕头62比95负东
莞。 (周方平 )

●广州市黄埔区广州开
发区第一届扑克牌拖拉机比
赛日前在黄埔区体育中心落
幕 ， 经过两天较量 ，136 对牌
手分出了胜负， 苏浩 / 张进、
刘旭培 / 程发笑、虢亮 / 张巧
力分别获得机关事业单位组、
街镇组和企业组双人赛冠军。

赛事由广州市黄埔区人民政
府、 广州开发区管委会主办，
黄埔区体育局、黄埔区总工会
（广 州 开 发 区 总 工 会 ） 承办 ，
黄埔区体育发展中心、黄埔区
棋牌协会、黄埔区社会体育指
导员协会、黄埔区职工文体协
会协办。 （葛万里 ）

羊城晚报讯 记者林本剑报
道：中超第 14 轮昨晚结束，广州
恒大在主场以 5 比 0 大胜重庆斯
威，取得两连胜，并连续两场比赛
制造了“最低消费” (至少净胜三
球 )。 在大胜的同时，恒大队主教
练卡纳瓦罗保持着清醒头脑，他
更愿意看到球队存在的不足。

塔利斯卡还需证明自己
上一场对阵贵州恒丰，塔利斯

卡三射一传，上演“帽子戏法”，昨
晚又“梅开二度”。 两场比赛打进
五球，初来乍到的塔利斯卡已然成
为恒大队进攻的头号得分手。

此前的 11 场联赛，恒大队只
打进 19 球，场均只有 1.72 球，而
最近两场则打进 9 球， 场均 4.5
球，进攻效率大大提升。 外界将原
因归结为塔利斯卡和保利尼奥的到
来。 不过，卡纳瓦罗并不希望外界捧
杀塔利斯卡。 他认为，塔利斯卡和其
他球员的进球，更大的功劳要归于高
拉特。“阵中有高拉特这样不停地在
对手的后场穿插， 才给了队友郜林、
塔利斯卡等更多的活动范围、更多的
时间思考，创造更多的机会”，卡纳瓦
罗认为，“不能因为塔利斯卡踢了两
场比赛，就完全确认这个球员就是非
常好的球员， 他还要继续努力工
作，在后面的比赛中证明自己。 ”

卡帅的话不无道理。 塔利斯
卡究竟是不是恒大队的“新大

腿”，还要看后面的比赛，尤其是
在与国安、上港、鲁能等竞争对手
的比赛中的表现。

不失球得益于夏训成功
恒大队此役闪电般领先。 开

场仅一分多钟就由邓涵文头球攻
门得手，随后郜林在第 40 分钟补
射破门。 下半时，保利尼奥的进球
和塔利斯卡的“梅开二度”，锁定
了 5 比 0 的比分。

不过，相比于进攻，卡纳瓦罗
对连续两场不失球更加满意。此前
的 11 场比赛， 恒大队曾有 6 场比
赛失球，共计 16 个。卡纳瓦罗将不
失球的原因归功于夏训的成功。

“比起进攻， 让我更满意的
是， 这两场比赛我们都没有失
球”， 卡纳瓦罗说，“夏天集训期
间，我们主要也是练习了防守，要
求前场和后场球员都要参加到防
守。 从比赛来看，大家都有明显的
提升。 ” 还有一点让卡帅非常满
意，“就是我此前一直强调的场上
注意力问题， 在场上的比赛投入
程度和对胜利的饥饿感。 ”

接下来， 恒大队将迎来连续
四个客场比赛， 对手依次是天津
泰达、广州富力、长春亚泰和河南
建业。 两连胜后，恒大队在积分榜
上仍然位列第四， 在少赛一轮的
情况下， 与榜首的北京国安仍有
五分的差距。

昨晚恒大与斯威之战 ，
除 了 五 粒 精 彩 的 进 球 外 ，
VAR （视频助理裁判 ）的 “帽
子戏法 ”也格外 “出彩 ”———
三次介入判罚全部正确 ，并
取 消 了 三 个 进 球 。 只 是 在
VAR 出尽风头的同时， 场边
的助理裁判却无比尴尬。

VAR 介入的进球， 无论
是第 11 分钟重庆斯威外援塞
巴在门前精彩的脚后跟垫射，
还是第 34 分钟保利尼奥接于
汉超的传中头球攻门，以及第
54 分钟高拉特接郜林的传中
甩头攻门，其给予的越位判罚
均准确无误，避免了错判误判
的发生。 从这一点来讲，牺牲
了比分的精彩，换来了比赛的
公平公正 ，VAR 的确发挥了
“判官”应有的功能。

比起 VAR， 两个边裁则
相形见绌———三个取消进球
的判罚中，前两个的越位都非

常明显。 这两个判罚，两位助
理裁判的跑位都很及时，却没
能做出判罚 ， 显然是缺乏自
信。而第三个被取消进球的判
罚，则是因为助理裁判跑位不
合理，落后于防守方的最后一
名防守球员，其视线没能看到
高拉特的越位。

VAR 的引进 ， 本质上是
要提升比赛判罚的准确性 ，
以减少错判误判 。 无论是从
世界杯还是包括中超在内的
联赛来看 ，VAR 都达到了这
样的目的。 只是，中超裁判如
今对 VAR 的依 赖 性 越 来 越
强 ， 以至于在比赛中对一些
关 键 性 的 判 罚 往 往 缺 乏 自
信 ， 不敢第一时间做出自己
的判罚。 长此以往，中超裁判
的功能和判罚的准确性难免
会被削弱， 这显然有违 VAR
的初衷。

羊城晚报记者 林本剑

中国队轻松夺冠
2018 年中国接力公开赛在广州举行

广东宏远摘下两名球员
CBA 选秀大会
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刷爆
广州恒大昨晚在主场以 5 比 0

大胜重庆斯威，取得两连胜

皇马新帅力争开门红
羊城晚报讯 2018 年国际

冠军杯激战正酣，美国站周中将
在迈阿密上演曼联 VS 皇家马
德里的好戏。 本周二刊《羊城体
育·足彩大富翁》（临场版 ：www.

dfw268.com）重心推介：皇马在
换帅后首战力争开门红。更多周
中赛事推介，敬请关注本周二刊
《羊城体育·足彩大富翁》。

� � � � � （林达乐）

VAR“戴帽”，让谁尴尬？
记者
观察

郜林补射破门
羊城晚报记者 周巍 摄

最低消费

省运会总分榜
（截至7月29日）

代表团 总分 金牌 银牌 铜牌
广州 � 5467.67� � 49� � 38� � � 18
深圳 � 3283� 25� � 25� � � 18
肇庆 � 2575.88� � 21� � 22� � � 31
佛山 � 2453.50� � 5� � � 15� � � 13
东莞 � 2060.50� � 15� � � 14� � � 10
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